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П Л Е Н У М  Ц К  К П С С
25—26 октября 1976 года состоялся очередной 

Пленум Центрального Комитета КПСС.
Пленум заслушал доклады заместителя Пред

седателя Совета Министров СССР, Председате
ля Госплана СССР тов. Н. К. Байбакова «О Госу
дарственном пятилетием плане развития народ
ного хозяйства СССР на 1976— 1980 годы и о Го
сударственном плане развития народного хозяй
ства СССР на 1977 год» и министра финансов 
СССР тов. В. Ф. Гарбузова «О Государственном 
бюджете СССР на 1977 год и об исполнении Го
сударственного бюджета СССР за 1975 год».

На Пленуме с большой речью выступил Гене
ральный секретарь ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев.

В прениях по докладам выступили: тт. В. В. 
Щербицкий— первый ~Секретарь ЦК Компартии 
Украины, Д. А. Кунаев—первый секретарь ЦК 
Компартии Казахстана, М. С. Соломенцев— Пред
седатель Совета Министров РСФСР, Т. Я. Кисе
лев— Председатель Совета Министров Белорус
ской ССР, Г. А. Алиев— первый секретарь ЦК 
Компартии Азербайджана, В. В. Гришин—первый 
секретарь Московского горкома КПСС, С. Ф. Me- 
дунов— первый секретарь Краснодарского край
кома КПСС.

Пленум принял постановление, в котором 
одобрил в основном проекты Государственного 
пятилетнего плана развития народного хозяйст

ва СССР на 1976— 1980 годы, Государственного 
плана развития народного хозяйства СССР на 
1977 год и Государственного бюджета СССР на 
1977 год. Проекты внесены на рассмотрение сес
сии Верховного Совета ’СССР.

Целиком и полностью одобрены деятель
ность Политбюро ЦК КПСС по реализации со
циально-экономической программы и внешне-по
литического курса, разработанных XXV съездом 
партии, положения и выводы, изложенные в ре
чи Генерального секретаря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на Пленуме.

Всем партийным организациям предложено 
осуществить необходимые меры, обеспечиваю
щие успешное завершение заданий 1976 года, 
безусловное выполнение народнохозяйственно
го плана 1977 года и пятилетнего плана в целом.

Пленум Центрального Комитета КПСС призвал 
коммунистов, комсомольцев, всех трудящихся 
еще шире развернуть социалистическое соревно
вание за успешное выполнение заданий десятой 
пятилетки и тем самым обеспечить дальнейшее 
укрепление экономического могущества совет
ского государства, неуклонный подъем матери
ального и культурного уровня жизни народа.

Пленум избрал секретарем ЦК КПСС товари
ща Я. П. Рябова.

П Р О Г Р А М М А  С О З И Д А Н И Я
На сессии Верховного Совета СССР

С Е С С И Я
26 октября состоялась девя

тая сессия районного Совета 
депутатов трудящихся пятнад
цатого созыва.

С докладом «О задачах кол
хозов и"совхозов района по 
успешному проведению зимов
ки скота» выступил председа
тель исполкома районного Со
вета депутатов трудящихся 
В. А. Костров.

8 обсуждении доклада при
няли участие депутаты райсо
вета: РГредседатель колхоза
«Путь Ленина» А. П. Маковеев. 
доярка колхоза «Коммунар» 
В. С. Долгих, директор совхо
за «Вякшенерский» В. А. Без
денежных, доярка колхоза 
«Малокаменский» А. И. Ямщи-

Р А Й О Н Н О Г О
нова, председатель колхоза
имени Ленина Л. Н. Чугунов, 
управляющий районным объ
единением «Сельхозтехника»
В. Н. Горячев. Выступили так
же главный зоотехник рай- 
сельхозуправления М. В. Гав
рилина, председатель колхоза 
«Красная____нива» В. А. Овеч
кин, председатель колхоза
имени Свердлова П. А. Труш
ков.

С заключительным словом
выступил В. А. Костров.'

По обсужденному вопросу 
сессия приняла решение.

Депутаты рассмотрели и 
приняли к сведению отчет о 
работе постоянной комиссии

С О В Е Т А
по торговле и общественному 
питанию, с которым выступил 
ее председатель депутат В. И. 
Мухачев.

Заслушаны и приняты к све
дению информации о выпол
нении постановления Прези
диума Верховного Совета 
РСФ СР от 10 июля 1976 года 
«О работе местных Ц в е то в  
депутатов трудящихся Горь
ковской области по улучше
нию условий труда, быта и 
организации отдыха трудящих
ся в свете решений XXV съез
да КПСС» и о деятельности 
исполкома райсовета в период 
между восьмой и девятой сес
сиями.

Программу созидательного 
труда на десятое пятилетие на
метила наша партия. «Десятая пя
тилетка, —  сказал товарищ Л. И. 
Брежнев в речи на октябрьском 
(1976 год) Пленуме ЦК КПСС,— 
это пятилетка огромных масшта
бов и больших экономических 
возможностей. Перед страной, 
перед нашей партией и народом, 
подчеркнул он, открывается ог
ромная, захватывающе интерес
ная работа. Работа крайне ответ
ственная. И от того, как мы бу
дем работать, как мы будем вы
полнять намеченные планы, зави
сят мощь, авторитет и процвета
ние нашей Родины, благополучие 
каждой семьи, благосостояние и 
счастье каждого советского че
ловека».

Пятая сессия Верховного Сове
та СССР девятого созыва начала 
работу в Кремле 27 октября.

Бурными, продолжительными 
аплодисментами, стоя, депутаты 
и гости встретили товарищей 
Л, И. Брежнева, Ю . В. Андропо
ва, В. В. Гришина, А , А . Громы
ко, А. П. Кириленко, А . Н. Косы
гина, Ф . Д . Кулакова, Д . А. Ку
наева, К. Т. Мазурова, А . Я. Пель
ше, Н. В. Подгорного, Г. В. Рома
нова, М. А, Суслова, Д . Ф . Усти
нова, В. В. Щ ербицкого, Г. А. 
Алиева, П. Н. Демичева, П, М. 
Машерова, Б. Н. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, М. С . Соломен- 
цева, И. В. Капитонова, В. И. 
Долгих, К. Ф . Катушева, М. В. 
Зимянина, К. У. Черненко, Я. П. 
Рябова.

Была утверждена повестка дня 
сессии. В нее включены вопросы 
о Государственном пятилетием 
плане развития народного хозяй
ства СССР на 1976— 1980 годы, о 
Государственном плане и бюд
жете СССР на 1977 год, а также 
об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1.975 год; о 
проекте Закона СССР об охране 
и использовании памятников ис
тории и культуры; об утвержде
нии Указов Президиума Верхов; 
ного Совета СССР и другие. С 
докладом о Государственном пя
тилетием плане развития народ
ного хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы и о Государственном 
плане развития народного хозяй
ства СССР на 1977 год выступил 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель 
Госплана СССР депутат Н. К. 
Байбаков.

Десятый пятилетний план, ска
зал докладчик, характеризуется 
рядом особенностей, отвечающих 
требованиям современного этапа 
экономического развития страны. 
Возросший производственный по
тенциал позволяет все больше 
внимания уделять социально- 
экономическим вопросам, и преж

де всего повышению материаль
ного и культурного уровня жизни 
советских людей, улучшению ус
ловий их труда и быта.

Национальный доход в 1976— 
1980 годах увеличится на 26 про
центов, продукция промышленно
сти возрастет на 36 процентов, 
валовая продукция сельского хо
зяйства по среднегодовому про
изводству увеличится на 16 про
центов.

Рост и распределение фонда 
потребления обеспечивают повы
шение реальных доходов в рас
чете на душу населения в пяти
летии на 21 процент. Среднеме
сячная заработная плата рабочих 
и служащих увеличится за Пяти
летие до 170 рублей, или почти 
на 13 процентов, а оплата труда 
колхозников от общественного 
хозяйства — до 116 рублей, или 
на 26 процентов, В десятой пяти
летке будет повышена заработ
ная плата 31 миллиону работни
ков непроизводительных отрас
лей.

Важным источником увеличе
ния реальных доходов трудящих
ся являются общественные фон
ды потребления. Выплаты и льго
ты из этих фондов увеличатся за 
пятилетие на 27 миллиардов руб
лей.

Коммунистическая партия и со
ветское правительство проявляют 
повседневную заботу об улучше
нии жилищных условий трудя
щихся города и деревни. В 1976 
— 1980 годах будут построены 
жилые дома общей площадью 
550 миллионов квадратных мет
ров.

1977 год — год шестидесятиле
тия Великой Октябрьской социа
листической революции будет оз
наменован новым мощным подъ
емом советской экономики.

С докладом о Государственном 
бюджете СССР на 1977 год и об 
и с п о л н е н и и  Г о с у д а р -
ственного бюджета СССР
за 1975 год в ы с т у п и л  
министр финансов СССР депутат 
В. Ф . Гарбузов. Он сообщил, что 
Государственный бюджет СССР 
на 1977 год составлен в соответ
ствии с заданиями народнохозяй
ственного плана и обеспечивает 
необходимыми ресурсами даль
нейшее развитие экономики и 
культуры, повышение народного 
благосостояния, укрепление обо
роноспособности страны.

Проект Государственного бюд
жета СССР представлен по дохо
дам в сумме 238,8 миллиарда руб
лей, по расходам— 238,6 милли
арда рублей, превышение дохо
дов над расходами на 200 мил
лионов рублей.

Затем депутаты приступили к 
обсуждению докладов.

Сессия продолжает работу.
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Э К З А М Е Н  Ж И В О Т Н О В О Д О В
Из доклада тов. Кострова В. А.

З И М Н И Й
ТТ О СОСТОЯНИЮ  на 1 октяб- 

ря, сказал докладчик, в хо
зяйствах района насчитывалось 

>*12213 голов крупного рогатого 
скота, в том числе 4838 коров, 
что на 3 процента выше уровня 
прошлого года. Поголовье свиней 
составляет 4144, овец — 4338 го
лов.

Район успешно справляется с 
выполнением плана продажи 
мяса государству. Валовое произ
водство мяса получено более 
чем на 55 тонн выше уровня про
шлого года. Отрадно отметить, 
что планы по продаже мяса го
сударству выполнили все колхо
зы и совхозы. Это говорит о ста
бильном внимании руководителей 
хозяйств и специалистов к вопро
сам производства мяса.

А вот-.с производством молока 
у нас что-то не ладится. За 9 ме
сяцев текущего года произведено 
7609 тонн молока, или на 354 
тонны меньше соответствующего 
периода прошлого года. Надой 
на одну корову составил 1578 кг, 
что ниже прошлогоднего на 110 
кг. По надою на одну корову 
только колхозы имени Тимирязе
ва, Имени Ленина, «Красная 
нива» и «Коммунар» идут выше, 
или на уровне прошлого года.

Остальные же хозяйства имеют 
неудовлетворительные показате
ли, Особенно тревожит положе
ние во всех совхозах, где минус 
составил: в «Вякшенерском» — 
231, «О ш минском»—253, «Про
грессе» — 243 кг.

Молока продано за 9 месяцев 
7781 тонна, что позволило вы
полнить народнохозяйственный 
план на 101,8 процента. Району 
помогло население, продавшее 
молока государству много больше 
уровня прошлого года. Особенно 
успешно была организована эта 
работа в Ошминском, Ложкин- 
ском сельских и Шайгинском по
селковом Советах. В этом боль
шая заслуга председателей ис
полкомов Советов Бабина Б. М., 
Трушкова А. М., Кислицына А . В, 
и депутатского актива.

На сегодняшний день положе
ние с производством молока ос
тается тревожным. Если в мае 
было допущено самое большое 
снижение, то это объяснялось 
отсутствием сильных кормов: си
лоса, сенажа и концентратов. А 
вот чем объяснить низкую про
дуктивность в октябре, когда

скот в основном поставлен на 
зимне-стойловое содержание и 
имеются необходимые корма. К 
примеру, 14 октября совхоз 
«Ошминский» получил от коровы 
2 кг, «Вякшенерский» —  1,8 кг, 
колхозы «Колос», имени Свердло
ва имени Тимирязева и имени 
Ленина чуть более 2 кг. Поисти
не «птичье» молоко получается.

Лучшие места в районном со
циалистическом соревновании за
нимают Евстроповская ферма 
колхоза «Коммунар», где надой 
составил 2346 кг от коровы, Зо- 
товская,— колхоза имени Кирова 
— 2105 кг, Малокаменская — кол
хоза имени Тимирязева — 2104
кг. Возглавляет соревнование ти
мирязевская доярка Березина Зи
наида Федоровна, надоившая от 
каждой коровы по 2738 кг, а до 
конца года у нее будет более 
3000 кг. Доярка этого же хозяй
ства Курочкина Ольга Дмитриев
на получила от первотелков чер
но-пестрой породы по 2456 кг, 
Долгих Валентина Серафимовна 
из колхоза «Коммунар» — 2435 кг, 
Солоницына Зоя Тимофеевна из 
колхоза имени Кирова —2234 кг,

Клешнина Мария Александровна 
из колхоза «Красная нива» — 
2161 кг, Коржавина Валентина Ти
мофеевна из совхоза «Ошмин
ский» —  2050 кг.

'Привести такой список ударни
ков животноводства хотелось бы 
для того, чтобы показать, что пе
редовики у нас есть везде, в 
каждом хозяйстве, и в каждом 
хозяйстве можно и нужно полу
чать хорошие надои, но для это
го нужна упорная, повседневная, 
очень кропотливая работа. Дояр
ки колхоза имени Тимирязева Бе
резина и Курочкина получили 
высокие надои, имея в своих ру
ках коров черно-пестрой поро
ды. их коровы своевременно в 
весе 350—380 кг были подготов
лены к покрытию, хорошо кор
мились в зимний период, а летом 
регулярно получали зеленую под
кормку. Когда бы чи зашел к ним 
на ферму, там всегда чистота, 
порядок, хороший здоровый 
микроклимат. По этим же при
чинам хороших результатов с ко
ровами ярославской породы до
бивается, как уже отмечалось 
выше, депутат районного Совета

Долгих В. С. Эти примеры и 
практика показывают, что продук
тивность коров зависит от породы 
скота и особенно она зависит от 
людей, которые работают в жи
вотноводстве, от их орош ения к 
делу.

Хороших результатов добива
ются на откорме свиней Соловь
ева Т. А ., и Лопатина Ф . Л. из 
колхоза «Коммунар», Чесноков 
А . Ф . из колхоза «Путь Ленина», 
телятницы Хлыбова Л. Н. и Зубо
ва 3. Д . из колхоза «Коммунар», 
Вшивцева Л. А из колхоза «Путь 
Ленина», овцеводы Зайцева А . М. 
из совхоза «Вякшенерский», Оку- 
нева А. Г. из совхоза «Прогресс» 
и многие другие передовики и 
ударники производства.

Идет последний квартал первого 
года десятой пятилетки, поэтому 
мы должны приложить все силы 
к тому, чтобы наверстать упу
щенное. успешно начать и прове
сти 1977 год, год-60-летия Вели
кой Октябрьской социалистичес
кой революции.
1> О МНОГОМ успех животно- 

в*дов зависит от качествен
ной и своевременной подготовки 
ферм к зимовке скота, образцо
вой ее организации на высоком 
зоотехническом уровне. Опыт 
прошлой зимовки показал, что 
там, где стойловое содержание 
скота было организовано на вы- 

(Окончание на 2-й стр.).
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ЗИМНИЙ ЭКЗАМЕН животноводов
(Окончание.

Начало на 1 стр.). 
соком уроаце, несмотря на не
хватку кормов, не было допу
щено резкого снижения . продук
тивности животных, сохранено и 
даже увеличено поголовье. В от
дельных хозяйствах уже в летний 
период был организован ремонт 
помещений, оборудования, элек
троосвещения, водопроводов, 
приняты меры к пуску в эксплуа
тацию ряда объектов. В колхозах 
«Красная нива», имени Тимирязе
ва, имени Кирова ремонт поме
щений был начат е щ е - в августе. 
А вот в колхозе имени Ленина и 
ряде других и по сей день работы 
непочатый край. Кроме ремонта 
помещений для крупного рогато
го скота большой ремонт необ
ходимо выполнить на свинарни
ках в колхозах имени Ленина, 
«Коммунар», совхозе «Прогресс». 
Сейчас необходимо провести 
утепление скотных дворов, те
лятников. профилакториев и ро
дильных помещений, обеспечить 
надежную работу в условиях су
ровой зимы средств водоснабже
ния, механизмов по уборке на
воза, вентиляции и отопления, 
кормораздачи.

Для ускорения темпов строи
тельных работ, надо создать спе
циальные бригады, укомплекто
вать их механизаторами, свобод
ными от уборочных работ.

Многое могут сделать и сами 
работники ферм— побелку стен, 
ремонт кормушек, инвентаря, на
вести санитарный порядок вок
руг животноводческих помеще
ний и т. д. В оставшееся до на
ступления холодов время следу
ет еще раз проверить и испытать 
готовность всех служб современ
ной фермы к работе в зимних 
условиях, ускорить ввод в дейст
вие новых объектов, предусмот
ренных планом. Это обязанность 
не только руководителей колхо
зов и совхозов, но и «Сельхоз
техники», которая должна выпол
нить основные работы по ремон
ту оборудования на фермах, в 
стороне не должны быть и наши 
шефствующие предприятия.

Велика сейчас роль и ответст
венность организаторов произ
водства и специалистов. Необ
ходимо повсеместно ил^еть ком
плексные планы Мер, направлен
ных на повышение продуктивно

сти скота. Безусловно, в этих пла
нах ведущую роль должны играть 
вопросы создания прочной кор
мовой базы.
| |  АД О  иметь в районе на 1-е 

января 1977 года 13 тыс. го
лов крупного рогатого скота (в 
том числе 5300 коров), 6300 сви
ней и 4800 овец. Для этого пого
ловья требуется более 35 тыс. 
тонн грубых кормов, 36,5 тыс. 
тонн сочных и 13200 тонн концен
тратов. В настоящее время боль
шинство колхозов и совхозов 
имеют больше, чем в прошлом 
году кормов и продолжают их 
заготовку. На сегодня мы имеем 
25229 тонн силоса, 15668 тонн се
нажа, 9000 тонн концентратов, 
15000 тонн грубых кормов, С хо
рошей обеспеченностью корма
ми пришли к зимовке колхозы 
имени Кирова, «Коммунар», 
«Путь Ленина», имени Свердлова. 
Следует отметить, что там, где 
хорошо была организована убор
ка урожая, где работали все ме
ханизмы, где в любую погожую 
минуту на поле выходили комбай
ны, там и кормовой баланс сво
дится легче. Однако, мы встре
чались и с такими явлениями, 
когда комбайны, машины и трак
тора простаивали. Хуже того, про
стаивали без работы люди, отор
ванные от станков, от своего ос
новного производства, а это уже 
непростительно. Большую по
мощь оказали сельскому хозяй
ству предприятия и организации 
района и г. Горького. Ими выко
пано картофеля около 1000 га, 
вывезено более 1500 тонн зерна 
из 2030 тонн, более 1500 тонн 
картофеля из 2340 тонн, поднято 
много льна. На колхозных, сов
хозных полях в отдельные дни 
трудились ежедневно до 2000 че
ловек. Хорошую помощь оказали 
школы на копке картофеля, осо
бенно Пижемская, Тоншаевская, 
Буреполомская и Письменерская.

Несмотря на все, в ряде хо
зяйств ощущается явная нехватка 
грубых кормов, к числу таких 
прежде всего относятся совхозы 
«Вякшенерский», «Ошминский», 
«Прогресс», колхоз «Малокамен- 
ский». В некоторых хозяйствах 
слабо с концентрированными 
кормами. Районный Совет не мо
жет не волновать резкое сниже
ние темпов в заготовке кормов 
в колхозе имени Ленина. И вооб

ще. товарищи Чугунов и Чикише- 
ва, в целом ряде вопросов кол
хоз начинает сдавать ранее за
воеванные позиции. В противопо
ложность вам, например, в кол
хозе имени Свердлова (председа
тель колхоза Трушков П. А .) поч
ти все работы провели организо
ванно, с полной самоотдачей и 
имеют неплохие результаты в 
уборочной кампании.

У большинства хозяйств и сей
час имеются возможности попол
нить содержание запасов, осо
бенно грубых кормов и концен
трированных. Немедленно при
брать, сметать всю солому, опри
ходовать ее и сдать на хранение 
ответственным лицам.

Непреложным правилом живот
новодов должно быть то, чтобы 
каждый килограмм кормов был 
израсходован с наибольшей поль
зой, с наибольшей отдачей про
дукции. Но рациональное исполь
зование кормов невозможно без 
организации их подготовки к 
скармливанию. Готовить корма у 
нас есть возможности, но к со
жалению, не все они использу
ются в достаточной степени. 
Хуже того, не . работают отдель
ные установки. Имеется пять ус
тановок по кальценированию со
ломы (в колхозе имени Тимиря
зева, совхозах «Ошминский», 
«Вякшенерский» и «Прогресс»), 
но ни одна из них не работает. 
Руководителям технической слу
жбы района т. т. Пакину А . В., Го
рячеву В, Н. надо установить, от
ладить и пустить в действие хотя 
бы одну установку, да показать 
другим пользу от е е , эксплуата
ции.

На фермах бездействует боль
шое количество измельчителей 
грубых кормов, дробилок, сме
сителей кормов, транспортеров по 
раздаче кормов, навозоубороч
ных транспортеров. Здесь уже 
нужны совместные усилия руко
водства колхозов, совхозов, 
«Сельхозтехники». Все эти работы 
должны быть на строгом учете в 
производственном управлении 
сельского хозяйства и подкреп
ляться большой организаторской 
работой специалистов управления 
и хозяйств.

В любом хозяйстве можно орга
низовать приготовление кормов с 
местными добавками, прежде

всего с травяной и хвойной му
кой, что позволит улучшить ис
пользование зерна, грубых кор
мов и повысить сбалансирован
ность рационов по основным пи
тательным элементам. Как и в 
прошлые годы следует большое 
внимание уделить использованию 
минеральных добавок, главным 
образом карбамида (мочевины) и 
других солей. В этой работе глав
ные фигуры, конечно, зоотехник 
и ветработник. В хозяйствах це
нятся и будут цениться такие спе
циалисты-животноводы, которые 
самостоятельно могут принять 
правильное решение, не прячут
ся за спину руководителя, не 
идут на поводу отсталых настрое
ний.

О г р о м н о е  значение в зимний 
период играет правильная по

становка племенной работы и 
воспроизводства стада. К числу, 
хозяйств сплошного искусственно
го осеменения можно отнести 
колхозы «Коммунар», «Путь Ле
нина», «Малокаменский». Здесь 
хороший зоотехнический учет, 
нет на фермах быков. Поэтому и 
показатели в продуктивности 
здесь довольно высокие. В кол
хозе «Путь Ленина» средний вес 
головы, сдаваемый государству, 
достиг 395 кг, выше всех в рай
оне, 83 процента скота сдано 
высшей упитанностью.

С первых же дней зимовки 
обеспечить бесперебойное корм
ление животных —  такая задача 
специалистов животноводства. 
Надо сделать так, чтобы в пере
ходный период и зимой не сни
зились надои и привесы, а скот 
не терял упитанности.

Следует серьезно продумать 
вопросы создания нормальных 
условий для работы животново
дов. Во время отчета на исполко
ме областного Совета депутатов 
трудящихся в мае текущего года 
районному Совету был сделан 
справедливый упрек в том, что 
мы работаем с животноводами 
вообще и не доходим до нужд, 
не вникаем в духовный мир каж
дого человека в отдельности, у 
животноводов зачастую неудов
летворительные бытовые условия 
и не ладится на производстве, а 
помочь и некому.

На большинстве ферм слабо 
оформлена наглядная агитация, а

в красных уголках и домах жи
вотноводов зачастую очень хо 
лодно. Нам следует очень серь
езно всем продумать работу с 
животноводами и вдохнуть в нее 
новую струю, только в этом слу
чае мы сможем облегчить тяже
лый труд на фермах, добиваться 
хороших результатов. Конкрет
ные планы работы с животново
дами должны быть у агиткол
лективов, в отделе культуры и 
кинофикации, комбинате бытово
го обслуживания населения, рай
по. Надо дело поставить так, 
чтобы работник-животновод мог 
получить по заказу на ферме хо
рошую, необходивую покупку, 
сделать заказ службе быта, услы
шать хорошую политинформацию 
или песню. В этом вопросе на 
высоте должны быть сельские и 
поселковые Советы. Ведь как 
правило, все выше перечислен
ные организации находятся на их 
территории и они в некоторой 
степени подчинены. Следует с 
первых же дней развернуть на 
фермах широкое социалистичес
кое соревнование между живот
новодами, фермами, колхозами, 
совхозами и Советами, обеспе
чить его гласность.

Газете «Тоншаевский колхозник» 
все во.просы зимовки необходимо 
держать под постоянным внима
нием и широко освещать на стра
ницах печати.

У нас есть все возможности 
успешно участвовать в областном 
социалистическом соревновании. 
За зимовку 1975—-1976 года бюро 
обкома КПСС и исполком об
ластного Совета присудили де
нежную премию колхозу имени 
Тимирязева — 1000 руб, Евстро- 
повской ферме колхоза «Комму
нар» —  600 рублей. Ценными по
дарками награждены доярки: 
Тимофеева Е. Г ., Ложкина А .К., 
Солоницына 3. Т. Думаем, что в 
зимовку 1976— 1977 года мы мо
жем иметь больше передовиков, 
победителей социалистического 
соревнования

На фермах района работают 
люди, любящие и знающие свое 
дело. Все успехи в животновод
стве— их достояние. Поэтому 
есть уверенность в том, что рай
он, каждый колхоз и совхоз сде
лают все от него зависящее для 
успешного проведения зимовки 
скота.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ
А. П. МАКОВЕЕВ,

председатель колхоза «Путь 
«Ленина».

Скот на стойловое содержание 
перевели с 1 октября. С 5 октяб
ря кормим животных по полному 
зимнему рациону.

Помещения ремонтировать на
чали летом, и к зиме они подго
товлены. Где возможно, наладили 
транспортеры, колодцы, остекли
ли рамы. Хуже дело с транспор
терами по раздаче кормов. Но
вых нет, а ремонтировать их 
трудно своими силами, «Сельхоз
техника» не ремонтирует.

В основном кадрами фермы 
укомплектованы, но не хватает 
доярок. Квартиры есть, думаем, 
что будут и кадры.

Кормами скот обеспечен. Кор
ма измельчаются. Будем дрожже
вать концентраты и готовить ис
кусственное молоко.

Наши животноводы изъявляют 
желание повышать свои знания. 
Поэтому мы организуем зоотех
ническую учебу. Ежемесячно про
водим совещания животноводов. 
На них педводим итоги, расска
зываем о передовиках, передо
вики делятся своим опытом.

В настоящее время мы по на
доям молока допустили сниже
ние к уровню прошлого года, но 
постараемся наверстать упущен
ное и выполнить все государст
венные планы.

В. С. ДОЛГИХ,
доярка колхоза «Коммунар».
Зимовка скота в нашем хозяй

стве началась неплохо. К этому

времени к фермам были подве
зены грубые корма. Давали три 
килограмма концентратов каждой 
корове в день. Силос введен в 
рацион с первых дней зимовки.

На ферме вместе со мной ра
ботают еще три доярки. Работа 
спорится. В среднем по ферме 
мы уже получили по 2475 кг мо
лока от коровы.

Кормов у нас достаточно, и 
мы считаем, что зимовку прове
дем хорошо. Постараемся выпол
нить все свои обязательства.

В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, 
директор совхоза 
«Вякшенерский».

Докладчик критиковал нас за 
плохую подготовку к зимовке 
скота. Работа эта у нас оттяну
лась до глубокой осени по при
чине медленной уборки урожая. 
Как говорят, до ферм дело не 
дошло. Сейчас принимаем меры 
к ликвидации всех недостатков. 
Заканчивается ремонт помеще
ний, но по части наладки живот
новодческой механизации ну
жна большая помощь специали
стов «Сельхозтехники» из брига
ды Н. А . Шабалина.

На Ашкатской молочной ф ер
ме много недостатков. Там дояр
ки часто увольняются с работы. 
Здесь и показатели очень низки. 
Вопрос этот нами обсуждался, 
здесь намечается улучшение по
ложения.

Данные показывают, что в сов
хозе недостаточно грубых кормов 
и концентратов. Сейчас изыски
ваются -средства к приобретению

дополнительного количества не
достающих кормов.

А. И. ЯМЩИКОВА, 
доярка колхоза «Малокаменский».

На нашей Павловской ферме с 
первых дней зимовки скот не мо
рим, а стараемся кормить хоро
шо. Даем силос, концентраты, 
солому. Ферма подготовлена к 
зиме. Мы, доярки, и сами участ
вовали в ремонте помещений.

Конечно, нынче трудная убор
ка урожая сказалась на том, что 
поздно начали готовиться к зи
мовке, но сделано уже немало. 
В скором времени подготовка за
вершится. У нас есть просьба к 
«Сельхозтехнике», чтобы ее рабо
чие из бригады по механизации 
трудоемких процессов почаще за
глядывали на фермы и лучше бы 
ремонтировали механизмы. Без 
механизации на ферме тяжело 
работать и вдвойне тяжелее, ког
да она имеется, но бездействует.

В. А. ОВЕЧКИН, 
председатель колхоза «Красная 

нива».
Вначале выступающий остано

вился на наличии поголовья ско
та, на работе, которая была про
ведена на фермах по подготовке 
к зиме, на кормовой базе. Кста
ти, с кормами в колхозе положе
ние складывается неплохо.

Нынче в хозяйстве была поса
жена кормовая свекла. Когда она 
выросла, ее стали скармливать 
коровам, и результат не замед
лил сказаться в лучшую сторону. 
Надои в среднем по колхозу по
высились до 7 кг молока от ко

ровы. Свекла — хорошее молоко
гонное средство. Видимо, ее не
обходимо возделывать нам, но 
вот выращивание и уборка ее 
очень трудоемки. Здесь надо 
как-то облегчить труд.

После того, как свекла кончи
лась, мы стали кормить коров си
лосом. Хотя силос тоже соч
ный корм, но эффективность его 
уже не та, какая была от свеклы.

Много сейчас на фермах ста
ло всяческих механизмов, но ра
ботает их мало. Стоят и бездей
ствуют, требуют ремонта. Вроде 
и несложные механизмы, но ре
монтировать нечем. Как-то не
понятным становится, что жи
вем в такой индустриальной об
ласти, а вот простейших ферм- 
ских механизмов и запчастей к 
ним не имеем. Надо бы нашим 
заводам помочь сельскому хо
зяйству и изготовить для ферм 
необходимые механизмы и за
пасные части.

Председатель колхоза имени 
Свердлова П. А. ТРУШКОВ рас
сказал о положении дел в жи
вотноводстве по хозяйству. По
мещения в основном здесь гото
вы, но телятник во Втюринском 
еще не пущен в эксплуатацию, 
так как нужна трансформаторная 
подстанция. Также не работают 
некоторые трансформаторы. В хо
зяйстве не вся была сметана со
лома. На это было организовано 
все трудоспособное население 
деревень. За неделю солому 
прибрали на площади 600 га.

Председатель колхоза имени

Ленина Л. Н. ЧУГУНОВ говорил, 
что хозяйство поздно начало го
товиться к зимовке скота. Выход
ное поголовье будет несколько 
не выполнено, поэтому для по
полнения придется скот заку
пать.

Планируется все грубые корма 
измельчать. При измельчении, их 
идет скоту меньше. На подготов
ку кормов в колхозе нынче об
ращают серьезное внимание.

Ремонт помещений ведется в 
колхозе своими силами. Механи
зация в животноводстве есть, но 
не все механизмы работают. В 
ремонте их «Сельхозтехника» 
мало помогает.

Почти в каждом выступлении 
говорилось о том, что специали
сты и рабочие районного отделе
ния «Сельхозтехника» медленно 
решают вопросы ремонта меха
низмов на фермах и пуска в 
действие поступающих машин. 
Приезжают на фермы, но часто 
уезжают, не доведя дело до кон
ца. Нет у. них большого стремле
ния к тому, чтобы как можно 
больше облегчить труд живот
новодов района. В связи с этим, 
выступление управляющего
«Сельхозтехникой» В. Н. ГОРЯЧЕ
ВА носило оправдательный харак
тер. Бесконечные оправдания — 
это всего лишь слова, а дело с 
ремонтом машин и механизмов 
на ферме надо улучшать.

После обсуждения доклада и 
заключительного слова В. А . Ко
строва сессия приняла решение.
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Завтра —День рождения 
к о м с о м о л а

„Сегодня мы с гордостью гово
рим, что советская молодежь, идя 
дорогой отцов, не просто повторяет, 
а продолжает ее, прокладывает путь 
дальше, в будущее".

Л . И . Б Р Е Ж Н Е В .

комсодгольско-  
м о л о д е ж н а я  

с т р  а н и и. аОВАРИЩ”
СЛОВО МОЛОДОМУ СПЕЦИАЛИСТУ

П Р О Ф Е С С И Я  Х Л Е Б О Р О Б АСвою рабочую биографию я начал весной, когда чуть начала пробуждаться природа от зимней спячки. Встретили меня в колхозе . «Красная нива», куда я попал по направлению, приветливо: выделили пустующую избу, рассказали специфику хозяйства. Об успехах в животноводстве и полеводстве в колхозе говорили, не скрывая гордости. .Как же —  каждый колхозник приложил немало усилий, чтобы выполнить планы по сдаче зерна, мяса, молока.Сразу же окунулся в круговерть колхозной жизни. Была капель, стало пригревать солн-
ВОСНРЕСНИНРезультат труда комсомольцев Пижемского леспромхоза, пришедших на воскресник —  две поленницы дров, выложенные в дровянике Центрального клуба.С песнями и шутками работали комсомольцы. Все три часа работы не умолкал смех. Потрудились неплохо, а особенно отличились Татьяна Ефа- рова и Галина Шишкина из управления, Татьяна и Николай Курохтины, работающие в деревообрабатывающем цехе, Александр Посаженников из мебельного цеха, Юрий Колосов (нижний склад).Всего в воскреснике приняло участие тридцать ребят.

В. СМИРНОВ, секретарь комсомольской организации леспромхоза.
В т о р а яРаботает в колхозе «Красная нива» механизатор Владимир Гоголев. Комсомолец на тракторе МТЗ-50 постоянно пере

де, и в это время у колхозных агрономов дел стало невпроворот. Перво-наперво — зерно, Вот-вот выйдут трактора в поле, чтобы вести сев. Брали семена на анализ, проверяли их всхожесть.Н у, а в посевную совсем свободного времени не стало. К этому времени я уже знал в лицо почти всех колхозников, а механизаторов, полеводов —  и подавно. С их стороны я встречал самый теплый прием.Днями пропадал на нолях. К вечеру еле. ноги волочил. Шутка ли — за световой день обежать все поля, на которых
ОСТАЛИСЬКаждый год мы после выпускных экзаменов прощаемся с восьмиклассниками. Одни из них идут в девятый класс, другие поступают в училища и техникумы, часть ребяг учится в профессионально- технических училищах и с пра- '  вами механизатора или шофера возвращаются в родной совхоз.Труд земледельца для них не является какой-то неизвестной областью. С детства они привыкают к земле, на их глазах вершится труд их от-  ̂цов и матерей, которые заняты в сельскохозяйственном производстве. В летние каникулы они, как правило, Помогают .совхозу в заготовке к о р -' мов для скота и в уборке урожая. Осенью каждый год работают на копке картофеля.Для того, чтобы ученики почувствовали радость деревенского труда, полюбили свою землю, в школе ведется, определенная работа: проводятся беседы о профессиях,
п р е м и явыполняет дневные нор-  ̂мы. Работает увлеченно,, с душой.При подведении итогов оказалось, что Владимир

должны были в скором времени взойти . зеленые всходы овса, ячменя.В такие вот горячие дни вспоминал учебу в Ардатов- ском сельскохозяйственном техникуме. Н ас, студентов, группами возили iio полям, показывали, рассказывали — все было тихо и спокойно. А уж в поле понял, что учеба —  зто одно, а работа —  совсем другое. Цо все равно, я очень благодарен своим учителям из, техникума, которые дали .мне необходимые знания.А уж когда взошли первые всходы, хотелось петь от радости: они были густые, высы-
ветречн с механизаторами и животноводами совхоза. Большую роль в этом играют экскурсии, во время которых ученики воочию убеждаются, как важен труд занятого в сельском хозяйстве.В эту уборочную страду на полях совхоза «Прогресс» уже работали наши выпускники, окончившие школу в 1975 году. Это механизаторы Евгений Сластников, Владимир Неустроев, Николай Смирнов, Виталий Смотрин и Павел Гудин.Два года трудится на тракторе Леонид Сластников, о работе которого только хорошие отзывы.Уже добрый десяток лет работают механизаторами в совхозе братья Алексей и Валерий Исуповы, Николай Смирнов, шоферами Павел Савиных и Павей Кодочигов. Все они успешно справляются со своими обязанностями.В эту уборочную страду наш бывший выпускник Ва-
по условиям социалистического соревнования на полевых работах занял второе место по колхозу, уступив опытному механизатору В. С . Мамаеву.В. Гоголеву вручена денежная премия.

пали дружно, хороший урожай' сулили. Так оно и вышло, да погода подводила при уборке. И все же не подкачали земледельцы колхоза, убрали урожай, семена засыпали, план по сдаче зерна государству выполнили.■ Понял я —  не на словах, д в деле —  насколько важна и ответственна работа земледель- ца-хлебороба, насколько нелегок их труд. И я горжусь тем, что и сам вношу какой- то, пусть очень скромный, вклад в общий каравай хлеба, выращенный тружениками колхоза.
А. СКОБЛИНОВ,агроном колхоза «Красная нива».

сплин Леонидович Кодочигов убрал зерновые с площади двести двенадцать гектаров, намолотив двести девять тонн зерна. Этот показатель самый высокий не только в нашем совхозе, но и среди комбайнеров района—  один из лучших.На полях совхоза трудятся Василий Подковырин, Николай Смирнов, Виталий Жуков, Валентин Демин •—  наши выпускники разных лет.Из девушек хочется назвать Алевтину Чугунову — доярку Мирянгской фермы, Валентину Подковырину —  бухгалтера совхоза, Татьяну Вершинину — секретаря совхоза, заочницу Работкинского техникума, Инару Неустроеву —  заведующую Кодочиговским сельским клубом, Екатерину Чикишеву — работницу совхозной столовой.Среди наших выпускников работающих в сельском хозяйстве, как правило, больше, чем специалистов всех других отраслей народного хозяйства. Это и понятно. Они идут по стопам своих отцов и матерей, заменяя их на различных участках работ.
3. СМИРНОВА,директор Кодочиговской восьмилетней школы.

В авангарде -  
молодежьНа состоявшемся отчетно- выборном собрании, прошедшем в учительской комсомольской организации Тоншаевской средней школы, был дан анализ работы учителей-комсо- мольцев за отчетный период.Секретарь комсомольской организации Е . Ф. Солоницына рассказала о выполнении членами ВЛКСМ личных планов. Работа учителей —  это уроки, плюс классное руководство. Но итогам социалистического соревнования классы, где классными руководителями являются комсомольцы, заняли призовые места. При подведении итогов учитывались успеваемость учащихся, их общественная активность, чистота классных комнат.В школе хорошо налажена спортивная работа, в чем заслуга В. Е . Демина.Каждый год проводит- подписную кампанию с неплохими. результатами библиотекарь Н. П. Гудина.В прошлом учебном году активно работал у учащихся клуб интернациональной дружбы —  в этом заслуга учителей Т. Н. Новоселовой и Е . Ф. Солоницыной.Учителя-комсомольцы принимали участие в выпуске стенной печати, в оформлении кабинетов и всей школы — словом, каждый внес свой вклад в выполнение намеченного.Однако комсомольцы не вели пропагандистскую, лекционную работу среди населения, и в этом году хотелось 6t>i видеть учителей на фермах, в клубе, в конторе колхоза или совхоза, где бы они выступали с лекциями и беседами.Работа комсомольской организации оценена на Удовлетворительно. -Комсомольское собрание освободило от занимаемой д олжности Е . Ф. Солоницыну, которая выбыла из членов ВЛКСМ по возрасту. Новым секретарем избрана Е . В. Трушина.

А. МИХАЛИЦЫН.

В РОДНОМ СОВХОЗЕ
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ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО ЕЙ Б Л А Г О Д А Р Н Ы  ЛЮД ИВ Ошминской участковой больнице, как и во всех других, лежат больные каждый со своим недугом или болезнью. Но если в городе есть больничные отделения, то в сельской больнице приходится лечить многие... болезни и у взрослых, и у детей. В таких условиях на плечи медицинской сестры ложится забота о проведении всего курса лечения, назначенного больному.Всего год работает в Ош- минском медсестрой Татьяна

Махнева, но и за этот короткий срок своим трудолюбием, живым участием к страданиям больных она сумела завоевать любовь и уважение.Окончив Кировское медицинское училище, Таня вернулась в родное село к своим родителям, которые вырастили четверых детей.Девушка быстро вошла в коллектив работников больницы, стала своим человеком. II все те, кто по состоянию

здоровья оказывался на больничной койке, доверяют девушке свои беды и чаяния, зная, что к их судьбе она не останется безучастной.Комсомольский значок на белоснежном халате и выглядывающий из-под него воротничок строгого платья делают ее похожей На школьницу. Но взрослые знают ее приветливый взгляд, душевную доброту, нежность ее рук и относятся к ней как к опытному

работнику, а дети вверяют ей свои тайны с шумной радостью.Прирожденный дар медика, одухотворенность в работе выделяют ее среди других, тоже хороших, заботящихся о судьбе своих пациентов работников больницы.Наверное, все эти черты комсомолки были учтены, когда на отчетно-выборном профсоюзном собрании коллектив выбрал ее профоргом.

Заветная мечта этой скромной девушки —  поступить в медицинский институт и после его окончания работать хирургом в сельской больнице. Сейчас она готовится к вступительным экзаменам, повторяя школьные предметы.Глядя на то, как упрямо стремится Татьяна к своей цели, веришь, что она добьется своего, и еще очень многие больные скажут ей слова благодарности.
А. КАРГАПОЛЬЦЕВ, секретарь партийной организации колхоза «Колос».
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СЧАСТЛИВОЙ СЛУЖБЫНеобычным был этот вечер в колхозе «Путь Ленина», необычным бы- ло и комсомольское собрание в красном уголке колхозной конторы. Да и разве не событие для к о л х о з а ,  когда его лучшие механизаторы отправляются на службу в ряды Советской Армии. Поэтому на комсомольском собрании присутствовала не только молодежь, но и люди более старшего возраста,-представители правления колхоза, партийной, профсоюзной ’ организации, райкома комсомола, райвоенкомата.Провожая механизаторов Ивана Малкова, Владислава' Васильева, П авла Пантелеева, Виталия Кутергина и д р у г и х ,

со словами напутствия выступили секретарь комсомольской организации колхоза Га-- лина Щелкунова, звеньевой Владимир Васильевич Втюрин, механик Леонид Павлович Опарин, от ветеранов Великой Отечественной войны —Иван Васильевич П еревалов.Со словами благодарности к их труду и с добрыми напутствиями выступил председатель колхоза А. П. Маковеев. Он рассказал о трудовых успехах виновников торжества, подчеркнул, что правление колхоза, делая ставку на молодежь, не ошиблось, так как именно молодые механизаторы, став умелыми производственниками, специа

листами своего дела, внесли основной вклад в успешное завершение полевых работ. Он поблагодарил ребят за их ударный труд, пожелал им отлично прослужить в ,армии и вернуться в родной колхоз, где их будет ждать новая техника.Призывник В. Васильев поблагодарил правление колхоза, партийную организацию за проявленную заботу и внимание и от лица призывников обещал честно отслужить срок и вернуться в родной колхоз. 4Каждому призывнику правление вручило памятные подарки, а по итогам года решением бюро РК В Л К С М  они были награждены значками Ц К  В Л К С М  «Ударник-76».
А. КОВАНЕВ, второй секретарь РК В Л К СМ .

Краснознаменный Сибир
ский военный округ. Воины- сибиряки настойчиво овладевают бо'евым мастерством, борются за выполнение своих социалистических обязательств. В числе правофланговых соревнования — мотострелковый батальон, которым командует коммунист старший лейтенант Николай Шахтарин.На снимке: мотострелки старшего лейтенанта Шахтари- на на полевых занятиях.Фото С. Дятлова.Фотохроника ТАСС.

Стало доброй традицией устраивать торжественные проводы призывников в Советскую А рмию. Вот и 22 октября в Ошминском сельском Доме культуры состоялся тематический вечер «Им завтра в армии служить».Зал заполнили родители, родные, друзья призывников, рабочие и служащие учреждений и организаций совхоза, гости, учащиеся.В президиуме за столиками, украшенными цветами, почетные места заняли именинники торжества В. Г. Махнев,A. С . Галкин, И. И. Тю- лькин, А. Г. Коновалов, Н. Ф. Вьюгин, Н. С. Мальцев, А . С . Шев- нин, директор совхоза Ю. В. Дурнев, секретарь парткома совхоза В. П. Оленев, председатель сельского Совета Б. М. Бабин.О начале праздника извещает мелодия песниB. Соловьева - Седого «Солдат—всегда солдат» и стихотворение С. Сори- на «Родство» в исполнении Л . Голигоровой:
Ты пройди по стране— в

каждом доме
Либо в красном углу,

В А М  О Р У Ж И Е  Д О В Е Р Я Т
Либо в старом семейном

альбоме
Ты увидишь портреты
хозяев в пилотках и касках,

Ты увидишь мужчин в
гимнастерках солдатских.Вступительное слово, как наказ, произносит председатель сельского Совета Б. М. Бабин: «Помните, ребята, —сказал он,— что вы призваны в самую передовую, доблестную и героическую армию, для которой нет выше чести, чем охранять народ, занятый мирным трудом».После его выступления Р. Шишканова читает:

Слушайте! Сигнал
солдатский слушайте.

Родина на подвиги зовет.
Всей душой, всей правдой 

ей послужите.
Думою о вас она живет.С напутственным словом выступили гости Абрамов, Макаренко, Савченко. В своих выступлениях они наказывали хранить честь и высоко нести звание воина * С оветской Армии.И снова слышатся стихи. На этот раз их читает Т. Вшивцева:

Тебе народ оружие доверит,
В тебя, как в сына верного, 

поверит.
Отличной службой,

мужеством бойца
Исполни долг сыновий до

конца.Тепло и сердечно напутствовал призывников директор совхоза Ю . В. Дурнев. .—Еще недавно вы учи- лйсь в нашей школе, свою трудовую деятельность начали в своем родном совхозе,— сказал он.— Сегодня у вас замечательный день. Мы с гордостью провожаем вас в ряды славных защитников Родины. Свято несите имя советского воина, С армейской закалкой, с новыми знаниями поздравляю, я вас, будущие солдаты. По окончании службы ждем вас в наш совхоз.Ведущая вечера А. Ми- халицына читает:
Да, нелегок твой

солдатский путь.
Да, судьба солдатская

сурова.

Будь же смелым, стойким, 
честным будь,

Никогда на службе не забудь
Нашего напутственного

слова.К ребятам обращается парторг совхоза В. П. Оленев: «Уважаемыепризывники! Образцово выполняйте обязанности воина. Какими вы были производственн и к а ми, будьте такими же примерными и воинами».Виталий Петрович вручил будущим воинам памятные подарки от совхоза.С ответным словом выступил Владимир М ахнев. Он сердечно поблагодарил руководителей совхоза, гостей, организаторов вечера за добрые напутствия и пожелания, подарки и заверил присутствовавших, что все они Честно выполнят свой воинский долг.
А. ГОЛИГОРОВА, заведующая Ошминским сельским Долгом культуры.
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Автоматика в автобусеНеобычный прибор показывают в павильоне «Транспорт» ВДЙХ СССР новаторы из Свердловска— автоматическое устройство  ̂ для подсчета входящих в автобус и выходящих из него пассажиров. Этот же прибор фиксирует количество купленных билетов, закомпостированных абонементов, отмечает время прибытия машин ы 'н а остановку и отправления, подсчитывает время нахождения автобуса в пути и длительность стоянок.Действует один из его блоков так: при входе пассажира в салоц пересекаются световые лучи, падающие на специальные датчики, а электри

ческие импульсы ,  поступают для переработки в систему дешифровки.По итогам этих автоматических обследований составляются оптимальные расписания движения автобусов, выбираются наиболее выгодные скорости и маршруты.Комплект такой аппаратуры (а она может быть установлена на любом автобусе) дает экономический эффект дц_4 тысяч рублей в год. Разработана система проектно-конструкторским бюро и информационно-вычислительным центром Средне-Уральекого транспортного управления.(Корр. ТАСС).
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ПОДПИСКУ ПРИНИМАЮТ ОБЩЕСТВЕННЫЕ 
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И М Е Е Т  Д В А  
Ф А К У Л Ь Т Е Т А- Вот уже 46 лет Ардатовский техникум готовит специалистов сельского хозяйства. Его выпускники работают в разных уголках нашей Родины. Среди них председатели колхозов, директора совхозов, бригадиры полеводческих бригад, управляющие отделениями. В 1976— 77 учебном году закончит наш техникум трактористка-машинистка совхоза «Вякшенерский» Т. Носкова. В настоящее время из Тоншаевского района обучается шесть человек.Техникум имеет два факультета: агрономический и зоотехнический и два отделения —  очное и заочное. Заочное отделение дает возможность без отрыва от производства работникам полей и ферм овладеть сельскохозяйственными знаниями. На заочное отделение принимаются лица с восьмилетним и десятилетним образованием, без ограничения возраста.Вступительные экзамены проводятся по вызову в техникуме или в ближайших учебных заведениях (по разрешению техникума). Для лиц с восьмилетним образованием экзамены проводятся по русскому языку (диктант) и математике (устно), сдавшие экзамены зачисляются на первый курс. Срок обучения 4,5 года. Для лиц со средним образованием —  по русскому языку и литературе (сочинение) и химии (устно). Лица, окончившие десятилетку, принимаются на третий курс.Прием заявлений производится в течение всего года. Экзаменационно - - лабораторные сессии проводятся раз в год— в январе-феврале.Труженики полей и ферм, которые любят сельское хозяйство, сейчас вы имеете возможность поступить учиться в наш техникум.

Е . ЛЕБЕДЕВА,методист заочного отделения.
Редактор

Ю. Н. ШИШМАКОВ.
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свещения и коллектив учите
лей Тоншаевской средней 
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школы В. С. Ложкину по по
воду смерти его матери 
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